

# EL SOLIDARIO

De México



Síguenos en:

Política

Ciencias

Ciudad

Policia

Estados

Más...

RIO SE

ICÍA

ALES



PREVENIR Y ERRADICAR EL TRABAJO INFANTIL



URGE FORTALECER SEGURIDAD ANTE ROBO DE IDENTIDAD



SE COLAPSARA LA CIUDAD DE MÉXICO POR EL CORTE DE AGUA



DEBEN INTERVENIR EXPERTOS Y VECINOS POR IGUAL, EN PROYECTOS DE PRESUPUE...



MARTÍN OROZCO PRECANDIDATO A LA GUBERNATURA AGUASCALIENTES

## VISTAS



## ENADO

ia Hernández

adez585@gmail.com

DESDE EL SENS



## OLÍTICA

es Alcalá

'UN VERDADERO VESTIGIO ESTERIO LA EJECUCIÓN



## MEXIQUENSE

Zúñiga

am.mx

## ÍNDICE PARA MEDIR LA COHESIÓN SOCIAL VECINAL

September 23, 2015

La cohesión social es un concepto que ha tomado cada vez más fuerza en las discusiones sobre seguridad, violencia, vivienda y desarrollo urbano. Sabemos que, en parte debido a su debilitamiento, se observa un deterioro físico de algunas colonias, así como bajos niveles de participación social, desorganización, y altos niveles de violencia y percepción de inseguridad.

En este contexto, Fundación Hogares y México Evalúa presentaron hoy el documento Bases para la construcción de un Índice de Cohesión Social Vecinal, que servirá para medir este fenómeno a nivel de barrio.

La iniciativa surge de la necesidad de ordenar el debate a través de herramientas que permitan llevar el concepto de lo abstracto a lo concreto. Se trata de un ejercicio inédito, pues el ámbito vecinal prácticamente no ha sido estudiado en el país.

“Tenemos que dejar de suponer y empezar a probar, pues estamos invirtiendo fuertes cantidades de recursos en intervenciones cuyos efectos reales desconocemos”, advirtió Edna Jaime, Directora de México Evalúa, en presencia de Vanessa Rubio, Subsecretaria de Planeación, Evaluación y Desarrollo Regional de la Secretaría de Desarrollo Social, Sergio Aguayo, Profesor-Investigador del Colegio de México, Héctor Larios, Presidente del Observatorio Nacional Ciudadano, y Carlos Zedillo, Subdirector General de Sustentabilidad y Técnica del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit).

Durante el evento, al que asistieron representantes del gobierno, de la iniciativa privada y de organizaciones sociales, Paulina Campos, Directora de Fundación Hogares, explicó que “el Índice de Cohesión Social Vecinal es una herramienta objetiva y replicable que se podrá utilizar para comparar la efectividad de distintos proyectos orientados a fortalecer la cohesión social”.

El Índice fue utilizado por primera vez en cuatro conjuntos habitacionales ubicados en Toluca, Tijuana, Coatzacoalcos y Acapulco. De acuerdo a los resultados de este ejercicio, estas comunidades tienen niveles de cohesión medio, con una calificación de entre 5.1



## DIRECT

**Director General.**  
Fabián Antonio Carr

**Subdirector.**  
Edmundo Olivares A

**Jefatura de Informa**  
Ana Karen García H

**Jurídico.**  
Héctor Manuel Serr  
María Guadalupe Ib

**Columnistas.**  
Adonay Samoya H.  
Luis Alberto Mejía de  
Lic. Andrés Aguilera  
Víctor Méndez Mart  
Lic. Sara Enedina D  
Arturo Cuéllar Ferná  
Hervey Arteaga Zan  
Mtra. Guadalupe Ma  
Pedro Atié

**Reporteros.**  
Ernesto Olmos Aval  
Alitzel Herrada Herr  
Garnica Muñoz José  
Guzmán García Alfr

**Editor del Estado de**  
Gustavo Santos Zúñ

[Vida y estado de derecho](#)

4, en una escala del 1 al 10. No se puede decir que sean comunidades en las que el tejido social esté totalmente roto, pero sí que aún tienen un margen importante para fortalecerse.



Según este análisis, el mayor reto está en propiciar un comportamiento participativo de la comunidad, siendo éste el componente del Índice que registra los menores niveles en todos los conjuntos habitacionales estudiados. Para ello, será importante aprovechar que, según la encuesta, el 78% de los vecinos manifestó estar dispuesto a trabajar en beneficio de su comunidad y que el 64% de las personas respondió que sus vecinos lo auxiliarían en caso de peligro. En contraste con los resultados observados sobre participación, el sentido de pertenencia es uno de los indicadores más elevados dentro del ICSV.

Algunas conjeturas que también se pueden hacer a partir de los datos del estudio es que la percepción de seguridad y la calidad de los espacios públicos influyen en el nivel de cohesión social que caracteriza a una comunidad, y viceversa.

Los vecinos que habitan en los conjuntos habitacionales que muestran los niveles más altos de cohesión social manifiestan sentirse más seguros y tener una mejor percepción de la calidad de los espacios públicos de su comunidad, en comparación con aquellos que forman parte de comunidades menos cohesionadas.

En cuanto a la percepción de seguridad, tan sólo el 12% de los vecinos que habitan en los conjuntos habitacionales estudiados manifiesta que dejaría que sus hijos caminen solos en su vecindario, mientras que sólo el 30% dice que caminaría sin compañía por la noche. Finalmente, la seguridad resultó ser el servicio público peor evaluado por los habitantes de los cuatro conjuntos habitacionales: 74% de ellos lo considera malo o muy malo.

“Este Índice de Cohesión Social Vecinal (ICSV) permitirá mejorar las políticas públicas existentes y diseñar programas innovadores que fortalezcan la cohesión social”, concluyó Edna Jaime.

Tags Ciudad

Arónica Muñoz  
vail.com



**EN PASIÓN**

Alma de la Rosa

il.com

[BUSCAN AMARRAR SU BOLETO A LIGUILLA](#)



Edna Jaime

Al Villanueva

vm

[Desde la Tribuna](#)



**DE PAPEL**

Diego Guizamo

.com

[LA VOZ](#)



)

[Text](#)





r Fernández

ia@yahoo.com.mx

*Text.*



H.

ÓN DE LA "FUNDACIÓN INCLÚYEME"



orres

*Text.*



—El Solidario de México, un proyecto que fue un sueño largamente acariciado y al fin ve la luz. —

Nace con la idea de ser una voz crítica, no como una acción de desprestigio visceral y vacío; nuestra crítica irá a las propuestas que permitan a los políticos reflexionar sobre las decisiones que toman.

Este es un medio de información que servirá de contacto y difusión para que la ciudadanía se haga oír dentro y fuera de su entorno. Un vínculo entre quienes trabajamos día a día por un mejor país y aquellos que buscan la manera de lograrlo pero que no saben cómo.

Queremos invitar a todo aquel que tenga algo que decir de la administración pública a que se unan y aporten sus ideas, inquietudes, necesidades, críticas así como proyectos que merezcan ser difundidos.

De esta manera, estimados lectores, inauguramos una nueva era de comunicación y de enlace entre nuestros compañeros y futuros colaboradores.